

Pressemitteilung

Mehrheit der Deutschen vertraut Nachbarn den Schlüssel an

Umfrage: 61 Prozent haben ihren Schlüssel immer oder zeitweise nebenan hinterlegt. AOK Rheinland/Hamburg fördert Nachbarschaften, die den Zusammenhalt stärken.

Düsseldorf/Hamburg, 13.04.2022

Menschen in Deutschland zeigen sich aufgeschlossen: Die Mehrheit vertraut ihren Haus- oder Wohnungsschlüssel dem Nachbarn oder der Nachbarin an. Das ergibt eine Forsa-Umfrage im Auftrag der AOK Rheinland/Hamburg. Die Gesundheitskasse und Netzwerk Nachbarschaft fördern Nachbarschaftsinitiativen, die sich für ein gesundes Miteinander einsetzen.

Gegenseitiges Vertrauen und Verlässlichkeit in Nachbarschaften ist deutlich stärker ausgeprägt als angenommen. Das zeigt eine aktuelle Umfrage der AOK Rheinland/Hamburg. Demnach finden es 86 Prozent der Deutschen gut, ihren Haus- oder Wohnungsschlüssel dem Nachbarn anzuvertrauen. Schon heute haben 61 Prozent ihren Schlüssel immer oder zeitweise nebenan hinterlegt.

Schlüsselvertrauen gerade in der Urlaubszeit

Vor einer Urlaubsreise übergeben 34 Prozent der Befragten ihren Türschlüssel. Rund jeder Dritte (27 Prozent) hinterlegt sogar dauerhaft einen Ersatzschlüssel bei einer Nachbarin oder einem Nachbarn, bei den über 60-Jährigen sind es sogar 35 Prozent. Sie verlassen sich auf bewährte Nachbarschaft und sichern sich so rasche Hilfe bei Notfällen, zum Beispiel nach häuslichen Stürzen oder wenn der Schlüssel vergessen wurde. „Vertrauensvolle Kontakte in der Nachbarschaft sind die beste Voraussetzung, um sich untereinander schnell und ef-

ektiv helfen zu können. Das erhöht die Sicherheit im Wohnumfeld und die Lebensqualität aller Beteiligten“, sagt Günter Wältermann, Vorstandsvorsitzender der AOK Rheinland/Hamburg.

Förderpreis „Gesunde Nachbarschaften“ mit 10.000 Euro dotiert

Wohnortnahe Gesundheits-Netzwerke und soziales Miteinander zu stärken, ist das Ziel des Förderpreises „Gesunde Nachbarschaften“. Er wird von der AOK Rheinland/Hamburg zusammen mit dem bundesweiten Aktionsbündnis Netzwerk Nachbarschaft ausgelobt. Der Preis richtet sich an Nachbarinitiativen, die Projekte für ein gesundes und sozial interaktives Miteinander umsetzen. Das Preisgeld von insgesamt 10.000 Euro geht an zehn nachbarschaftliche Gesundheitsprojekte an Rhein und Ruhr sowie in Hamburg. Bewerbungen für den Förderpreis sind möglich unter:

<https://aok-foerderpreis.netzwerk-nachbarschaft.net/rh/home>

Vertrauen Sie Nachbarn Ihren Türschlüssel an?*

„zeitweise, in der Urlaubszeit“	34%
„ja, immer!“	27%
„noch nicht, aber eventuell in Zukunft“	25%
„nein, auf keinen Fall“	12%

Quelle: Forsa-Umfrage für AOK Rheinland/Hamburg, 1.201 Befragte bundesweit, April 2022

*Anmerkung: „Weiß nicht“ haben 2% der Befragte geantwortet

Presseservice:

- 1. Infografik Schlüsselumfrage**
- 2. Pressefoto**
- 3. Umfrage Ergebnisbericht**